



La vida y el trabajo de los mineros de carbón en la Inglaterra industrial

¿Cómo era la vida de los mineros de carbón que impulsaron la industrialización de Gran Bretaña? ¡Vivían con mucho hollín! Hombres, mujeres y niños vivieron, trabajaron y murieron en las peligrosas minas de la Inglaterra industrial. Con Alan y Taz, Nick Dennis indaga en la vida y el trabajo de las comunidades mineras del carbón de Gran Bretaña, pasadas y presentes.



00:01

Nick Dennis está bajo tierra con Alan y Taz, dos trabajadores de una mina de carbón. Los tres llevan cascos.

Estoy aquí con Alan y Taz, a 145 metros bajo tierra para entender la importancia de carbón, y cómo era la vida para los mineros.

NICK: Entonces, ¿cómo se extraía el carbón de la mina y a dónde lo transportaban?

ALAN: Bueno, al principio, se extraía de la mina gracias al trabajo manual. Mujeres, niños, cualquiera que necesitara empleo trabajaba en las minas.

NICK: Has mencionado que las mujeres y los niños trabajaban aquí, incluyendo mujeres y niños. ¿puedes contarnos más sobre qué trabajo hacían y quién más trabajaba en la mina?

00:48

Dibujo del interior de una mina de carbón. Un niño pequeño está abriendo una puerta con una cuerda y una madre está empujando un gran carro de carbón hasta la puerta.

TAZ: Tanto niños como niñas, empezaban a los cuatro años. Ahora sabemos que es una edad muy temprana, su primer trabajo, era simplemente estar atado a una puerta, y sentarse y escuchar a su madre. Cuando pasaban una hora allí sentados, la madre llamaba a la puerta, los niños abren la puerta con una cuerda y están sentados en la oscuridad total, ¿verdad? La madre entra por la puerta, y el niño cierra la puerta. Ya más grandes, los niños terminarían realizando todos los trabajos.

NICK: ¿Y las mujeres?

Dibujo de una mujer, encorvada bajo tierra y enganchada a un carro de carbón que arrastra detrás.

ALAN: Las mujeres solían tirar de las carretas. El marido solía minar el material y sacarlo con pala del suelo, luego las mujeres ponían los trozos de carbón en un carrito con ruedas, se ataban a sí mismas al carro, y caminaban sobre manos y rodillas, y tiraban del carro, hasta la trampilla donde estaba su hijo. Y la madre llegaba al camino principal y luego salía de la mina.

01:56

NICK: ¿Y qué tan pesado era el carro con el carbón?

ALAN: Bueno, es así, cuanto más carbón tengas, más dinero tienes, así que...

NICK: Así que tenemos todo este equipo de seguridad, y estoy seguro de que estamos bien protegidos, pero ¿cómo era, qué tan seguro era para la gente que trabajaba en las minas?

TAZ: No muy seguro.

Dibujo de una explosión en una mina de carbón

ALAN: Al principio, había cientos y cientos de muertes, y a nadie le importaba, porque gracias al carbón, la vida era barata, y simplemente era algo que tenías que hacer, y cuanto más cuidadoso eras, más durabas, era como una cultura.

TAZ: Hay un subproducto de la minería del carbón, el gas metano. Así que al principio, cuando trabajaban bajo la luz de las velas, si encontraban gas, entonces (iboom!), explotaba. Probablemente morían directamente, y si sobrevivían, lo hacían con graves heridas. Es un ambiente peligroso, sí.

02:48

Al principio, todos los soportes del tejado eran de madera, un detalle importante para los mineros, porque la madera vieja habla. Hace dos ruidos muy importantes. El primero es un crujido, se puede vivir con eso, pero si empeora y se vuelve más fuerte, los mineros salían rápido porque sabían que luego la mina colapsaría y serían enterrados, ¿no?



El gas también era un asesino silencioso. No puedes olerlo, no puedes verlo. Si tuvieran un influjo de gas, podría matar hasta 20 hombres de manera sencilla. Y la razón por la que descubrieron esto, no podían entender por qué toda la gente fue encontrada muerta, y algunas personas inteligentes hicieron autopsias y se dieron cuenta de que se trataba de un gas.

03:39

Foto de un tarro de Marmite: es una sustancia negra, salada y pegajosa que se come en las tostadas del desayuno. Su eslogan de marketing es "Ámalo u ódialo"

Ser minero es algo difícil de explicar, porque es un poco como Marmite: lo aman y lo odian. A la mayoría les encanta, ¿no? Trabajé en esta industria 26 años, fue el mejor trabajo que he tenido. No quiero hacer otra cosa. Mi padre trabajó en la industria toda su vida, y su gente tiene generaciones, que se remontan a 1800, que todavía mantienen el trabajo, algunas personas podrían decir que nacen mineros, es un trabajo único. No se puede explicar la camaradería, la amistad, el espíritu de comunidad cuando trabajamos localmente, es insuperable, en cualquier parte de este mundo.

ALAN: Era más que un trabajo, era un estilo de vida, y creo simplemente nacías para esa profesión.